

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

D. Francisco de la Torre Diaz, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre la actuación del gobierno frente a la celebración de un referéndum ilegal el 1 de octubre en Cataluña.

Congreso de los Diputados, a 11 de octubre de 2017

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El Ministro de Hacienda y Función Pública, Cristóbal Montoro, aseguró en sede parlamentaria el 31 de agosto de 2017 que la Generalitat no podría desviar "ni un solo euro" a financiar partidas declaradas inconstitucionales por el Tribunal Constitucional y que por tanto la celebración del referéndum el 1 de octubre era materialmente imposible.

No obstante, es evidente que la Generalitat sí destinó cuantiosos recursos a organizar el referéndum ilegal del 1 de octubre y recientes informaciones parecen ahora probar que la declaración del Ministro de Hacienda en sede parlamentaria era completamente infundada. Según fuentes periodísticas el Ministerio de Hacienda habría ahora denunciado por carta al Fiscal General del Estado que el Consejo de Diplomacia Pública de Cataluña, el denominado Diplocat, no ha facilitado ningún expediente de gasto correspondiente al ejercicio 2017 de modo que el ministerio no puede verificar si el organismo financió con dinero público el referéndum del 1 de octubre.

Adicionalmente, el 10 de octubre durante la presentación de uno de los informes más importante del Fondo Monetario Internacional sobre las previsiones económicas mundiales el economista jefe del Fondo, Maurice Obstfeld, de nacionalidad estadounidense, declaró sobre la situación en Cataluña que "lo único que podemos hacer es esperar que ninguna de las dos partes no actúe de manera precipitada y negocie. Potencialmente ambos lados tienen mucho que ganar si lo hacen".

En relación a lo anterior, se formulan las siguientes preguntas al gobierno:

1. ¿Si el Ministerio de Hacienda no tenía ningún expediente de gasto de Diplocat cómo pudo comparecer el titular del Ministerio en el Congreso y afirmar que ni un solo euro se había desviado al referéndum?
2. ¿Qué medidas ha adoptado el gobierno para trasladar su posición en relación al golpe a la democracia en Cataluña a países aliados y foros internacionales?
3. ¿Cómo es posible en una presentación de relevancia mundial un oficial del FMI inste a nuestro gobierno a negociar con fuerzas golpistas?

Francisco de la Torre Diaz

Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos